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Prefeito e vice de Cachoeirinha 

recebidos pela diretoria do CIC 
No encontro realizado sexta-feira (9) foram discutidas propostas 

de valorização do Distrito Industrial e desenvolvimento da cidade 
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Fundação Getulio Vargas vê 

cenário econômico desafiador 

para o novo governo 
Reprodução 

Agências FGTAS/ 

Sine oferecem 

7 mil vagas de 

emprego no RS 
hhrE | 

INSS divulga calendário de pagamentos 

para aposentados e pensionistas g 
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AH... VÃO VOCÊS... 
TEM FUTEBOL 
HOJE NA TV... 

Dois anos foram sufi- 

cientes para que sentisse- 
mos não só saudades, mas 

a necessidade de estarmos 

nas ruas, escolas, praças, 

teatros e espaços coletivos. 
Por isso, desde o segun- 
do trimestre de 2022, o 
Sistema Fecomércio-RS/ 
Sesc retomou suas ações 
culturais com intensidade. 

O grande evento que 
iniciou este movimento foi 
o 16º Festival Palco Gi- 

ratório Sesc, que recebeu 
8,4 mil pessoas em Porto 
Alegre. Nosso reencontro 
se deu também com os 
leitores e escritores em 
projetos como Feiras dos 
Livros, Arte de Palavra e 
Sesc Mais Leitura, com 
o objetivo de incentivar e 
despertar a formação de 
leitores em várias cidades 
do interior. 

Propondo reflexões e 
homenagens em diversas 

Folha.Cachoeirinha 
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parcialmente 

Estudo sobre sobre prática 
de atividade física busca 
voluntários com diabetes 
O Laboratório de Atividade Física, Diabetes e 
Doença Cardiovascular (LADD) do Hospital de 
Clínicas de Porto Alegre realiza estudo sobre 
prática de atividade física, com acompanhamento 
remoto, para pessoas com diabetes mellitus 
tipo 2, sob responsabilidade do professor Daniel 
Umpierre de Moraes. Interessados em participar 
devem ter 18 anos de idade ou mais e diagnóstico 
de diabetes mellitus tipo 2. Mais informações por 
ligação ou Whatsapp (51) 98982.6559. 

PARA ANUNCIAR, NOS CONTATE NO WHATSAPP 51 994153122 

OPINIÃO 

Nosso reencontro com a arte e a cultura 

Por Silvio Bento - Gerente de Cultura do Sesc/RS. 

formas e cores, o Circuito 

de Exposições de Artes Vi- 
suais em Pelotas e Caxias 

do Sul também foi parte 
importante dessa recone- 
xão da Cultura do Sesc/ 
RS com o público. Com o 
5º Festival Santa Cruz de 
Cinema e a 5º Mostra Sesc 

de Cinema, as salas de ci- 
nema e os teatros deixaram 
de lado o vazio e o silêncio 
e mergulharam na sétima 
arte valorizando a produ- 

Júlio Barbosa 

ção gaúcha. 
A música também 

tomou conta dos mais 

diversos palcos e, destaco 

aqui, as programações dos 
Aldeias Sesc São Leopol- 

do, Caxias do Sul e Novo 
Hamburgo que, além de 
atrações locais, ofereceram 
shows com artistas nacio- 
nais de forma totalmente 
gratuita para suas comu- 
nidades. E claro, o nosso 
querido Sesc Circo, que 

Para fazer uma homenagem a Pelé, 
a Conmebol propôs que a CBF subs- 
titua três das cinco estrelas sobre seu 
escudo por três corações. 

Seria uma maneira de enaltecer a 
cidade mineira onde Pelé nasceu (Três 

chegou a sua 7º edição e 
levou sua lona para Cama- 
quã, onde impactou mais 
de 15 mil pessoas. 

Nosso propósito de 
cuidar, emocionar e fazer 
pessoas felizes está cada 
vez mais pulsante e nos 
leva para 2023 com von- 
tade de mais. Encerramos 
2022 felizes por saber que 
nossos esforços em arte e 
cultura chegaram a mais 
de 50 municípios no RS, a 

partir de um investimento 
de R$ 10 milhões. Em 
Janeiro esperamos a todos 
para mais uma iniciativa, 
a 11º edição do Festival 
Internacional Sesc de Mú- 
sica em Pelotas que, além 
de proporcionar aulas com 
50 professores de várias 
nacionalidades para mais 
de 350 estudantes de mú- 
sica, apresentará concertos 
e recitais gratuitos para a 
população. 

A 
RADAR X 

nasceu o número 10. A partir daí veio 
a ambição de outros jogadores. E as 
comparações. Mas jogadores como 
Pelé não são comparáveis — discursou 
Dominguez. 

A “Casa Conmebol” em Doha tem 
Corações/ também um 
MG), espaço dedi- 
em 23 de cado a Diego 
outubro Maradona. 
de 1940, e Fernando 
uma refe- Sarney, vice- 
rência aos -presidente da 
três títulos CBF presente 
mundiais ao evento, 

conquis- disse que 
tados pelo confederação 
maior E Sa aÃ iria “analisar 

Homenagem feita pela Seleção à Pelá no jogo contra a E 5 

No dia 13 de dezembro, o Teatro do Sesc Gravataí (Anápio Gomes, 1241) Jogador Coréia do Sul, na Copa de 2022. Foto: Reuters. com carinho 
recebe o show da Orquestra de Metais Aléxius Follmann (OMAF), às 20h30. de todos os a proposta da 
Contemplando diferentes estilos como Jazz, MPB, temas de filmes, a apre- tempos. Conmebol. O estatuto da CBF determi- 

A ideia foi lançada pelo presidente 
da Conmebol, Alejandro Dominguez, 
neste domingo, em Doha, no Catar, 
durante a inauguração de uma exposi- 
ção temporária dedicada ao Rei no país 
que recebe a Copa do Mundo. — Pelé 
foi motivo de inspiração. Com ele, 

na que alterações no escudo dependem 
de aprovação da diretoria. 

O presidente da CBF, Ednaldo 
Rodrigues, não foi ao evento porque já 
havia embarcado de Doha para o Brasil 
após a eliminação nas quartas de final 
para a Croácia. 

sentação acontece gratuitamente, mas pede doação de brinquedos que 
serão distribuídos para instituições sociais que atendem crianças no muni- 
cípio. Os ingressos devem ser retirados no Serviço de Atendimento ao Con- 
sumidor (SAC) da Unidade, de segunda a sexta-feira, das 8h às 20h. Mais 
informações no telefone (51) 3497-6263 ou Whatsapp (51) 3497-6263. 

NAS REDES 
Já fazem 5 copas que fracassamos com 
treinadores brasileiros, está na hora de 

deixar de ser orgulhoso e chamar um 
gringo pra tentar reestruturar a amarelinha! 

(MDaarthurzasso 

MAIS DE MIL ATENDIMENTOS NA BR-386 
Pouco mais de 1 ano do início da atuação do CALI 4 Rodas (Centro de Aten- 

dimento à Comunidade Lindeira), na BR-386, a CCR ViaSul celebra mais um 
marco que indica o sucesso da inciativa. Na última semana o recurso alcançou 
o atendimento número 1.000, realizado pelo coordenador do projeto Felipe 
Lehnen ao senhor Sérgio Simonetti. Ele visitou o CALI para saber mais informa- 

ções sobre como ficará seu acesso após a conclusão das obras de duplicação. 
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ROTARY FAZ ENTREGA DE 
MOBILIARIO PARA O HOSPITAL 

Foram entregues dez poltronas, uma mesa de escritório com balcão auxiliar e três cadeiras de 
atendimento, além de um balcão grande que servirá como fraldário para uso das mães. 

O Rotary Club de Gravataí rea- 
lizou a entrega de mobiliários para 
o Hospital Dom João Becker que 
servirá para o espaço criado para 
o atendimento de pessoas com 
câncer e melhorar o conforto dos 
pacientes e familiares que utilizam 
os serviços da instituição. 

Foram entregues dez poltro- 
nas, uma mesa de escritório com 

balcão auxiliar e três cadeiras de 

atendimento, além de um balcão 

grande que servirá como fraldário 
para uso das mães. 

A doação do mobiliário foi 
possível através da parceria do Si- 
credi, que inaugurou sua sede nova 
no centro de Gravataí, e doou os 

móveis da antiga agência ao Rota- 
ry, que repassou ao Hospital Dom 
João Becker. O superintendente do 
Hospital, Dr. Antônio Carlos Wes- 
ton agradeceu os móveis recebi- 
dos, salientando a importância de 
parcerias com instituições como o 
Rotary e o Sicredi. 

No encontro que oficializou a 
doação do mobiliário, estiveram 
presentes o gerente de atendimen- 
to Flávio Oliveira, representando 
o Sicredi e do Rotary Club de 
Gravataí estiveram presentes a 

Ourique. 

presidente Maria do Carmo We- 
bber Silveira Alba e o secretário 

executivo Silvio José Fonseca 

Divulgação 

PTB REALIZA CONFRATERNIZAÇÃO DE FINAL ANO 
O PTB de Gravataí 

realizou, na quarta-feira 
(7/12), a sua última reu- 
nião de 2022 e, também, 
sua confraternização de 
final de ano. O encontro 
teve a participação dos 
filiados e das principais 
lideranças do partido no 
município, bem como 
a presença de convida- 
dos especiais. Entre as 
lideranças do partido, 
destaque para o vereador 
Alex Peixe, a primeira- 
-suplente Zete Blehm, 
o ex-vice-prefeito de 
Gravataí Laerte Marta de 
Oliveira, e as candida- 

tas à deputada estadual 
e à federal, na eleição 

de 2022, Nara Corrêa e 
Aminie Silveira, respec- 

tivamente, entre outras. 
Na parte dos convidados, 
destaque especial para 
as presenças do prefeito 
Luiz Zaffalon, do vice- 

-prefeito Dr. Levi Melo, 
e do presidente do MDB 
de Gravataí, vereador 

Gravataí 
A Prefeitura de Gra- 

vataí reabriu as inscrições 
para os concursos públi- 
cos nº 02/2022 - Edital 
nº 172/2022 (prefeitura) 
e nº 01/2022 - Edital nº 
173/2022 (Instituto de 
Previdência de Gravataí - 
IPG), destinados a vagas 
para profissionais de 
diversas áreas. Com isso, 

as inscrições podem ser 
feitas, agora, até as 18h 

do dia 20 de dezembro, 

pelo site www.legallecon- 
cursos.com.br A aplicação 

Alan Vieira. 
Na ocasião, Luciano 

Oliveira, presidente do 
PTB de Gravataí, agra- 
deceu o apoio que tem 
recebido da executiva 
estadual, na pessoa do 
presidente e deputado es- 
tadual Elizandro Sabino. 
Além disso, ressaltou que 

o encontro teve seu obje- 
tivo alcançado, pois além 
da confraternização, foi 
uma excelente oportu- 
nidade para celebrar o 
sucesso e os avanços 
dos dois primeiros anos 
do governo municipal, 
o qual o PTB faz parte. 
“Nosso partido é parceiro 
do MDB e participa do 
governo municipal desde 
2011. Acreditamos na 
proposta desde o início 
e sabíamos, sem sombra 

de dúvida, de que seria 
a melhor opção para 
resgatarmos o caminho 
do desenvolvimento 
para o nosso município. 
Algo que se concretizou. 

das provas ficou mantida 
para o dia 15 de janeiro, 
nos turnos da manhã e da 
tarde. 

Com salários que 
variam entre R$ 1.335,04 

e R$ R$ 8.579,09, os 
concursos contam com 
oportunidades para os 
níveis fundamental, 

médio, técnico e superior 
para diversas áreas, que 
podem ser conferidas no 
edital. De acordo com a 
retificação dos editais, os 
candidatos que realizaram 

Fe UT 

Gravataí tem sido muito 
bem administrada pelo 
MDB, com destaque 
para o ex-prefeito Marco 
Alba, que, por meio de 
sua excelente gestão 
transformou Gravataí. 
Agora, da mesma forma, 
o prefeito Zaffa, vem 
dando continuidade 
ao trabalho de Marco 
Alba, realizando entre- 

gas para a população de 
Gravataí. São diversas 
obras entregues, novos 

serviços, ampliações e 

inscrição e foram isentos 
ou realizaram o paga- 
mento do boleto referente 
ao valor da inscrição 
não precisam realizar 
qualquer procedimento 
neste período. Além disso, 
aqueles que já realizaram 
inscrição, mas não foram 
isentos ou não realizaram 
o pagamento do boleto 
referente ao valor da ins- 
crição, devem acessar sua 
Área do Candidato e reali- 
zar uma nova inscrição, 
para gerar um novo boleto 

qualificações de serviços 
já existentes, em todas as 
áreas, comprovando que 
estávamos corretos com 
a nossa escolha. Nossa 
parceria irá continu- 
ar!”, destacou Luciano 
Oliveira. 

O prefeito Zaffalon, 
agradecendo o convite 
e a parceria histórica 
do MDB com o PTB, 
fez menção que sentiu 
saudade da presença do 
ex-prefeito de Gravataí 
Edir Oliveira, presidente 

reabre inscrições de concursos 
para pagamento. 

Ainda conforme os 
editais, a taxa de inscrição 
varia de R$ 60 a R$ 120. 
Para todos os cargos, o 
concurso contará com 
prova teórica objetiva, de 
caráter eliminatório/clas- 
sificatório, com questões 

objetivas, de múltipla 
escolha, com cinco alter- 

nativas, compatíveis com 
o nível de escolaridade, 

com a formação acadê- 
mica exigida e com as 
atribuições dos cargos. 

Divulgação 

de honra do PTB mu- 
nicipal, falecido neste 

ano. “Essa é a primeira 
reunião do PTB que eu 
participo sem a presença 
do Edir. Ele será sempre 
para nós uma referência 
positiva na política de 
Gravataí e no PTB.” O 
prefeito também desta- 
cou todas as principais 
melhorias e avanços, que 
o município teve, nos úl- 
timos anos, pela Gestão 
Municipal do MDB e que 
o PTB, juntamente aos 
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demais partidos da base, 
estiveram e continuam 
presentes. “O equilíbrio 
fiscal e a saúde financeira 
conquistada, juntamente 
à qualidade da gestão, 
tem permitido e permitirá 
que possamos continuar 
realizando entregas para 
a população de Gravataí. 
A participação do PTB, 
seja no governo muni- 
cipal, como na Câmara 
de Vereadores, é muito 
importante para nós, e 
queremos que essa parce- 
ria continue”, ressaltou o 

prefeito. 
O encontro foi en- 

cerrado pelo presidente 
Luciano Oliveira com 
um brinde entre todos os 
participantes, desejando 
um Feliz Natal e um óti- 
mo Ano Novo para todas 
as famílias gravataienses 
e, de preferência, com o 

Brasil fique livre da cor- 
rupção, a favor sempre 
de Deus, da Pátria, da 

família e da liberdade. 

CAMPANHA NATAL 
CONECTADO 

A promoção “Natal Conectado” do Gravataí 
Shopping Center segue dando chances de ganhar um 
iPhone 14 e seis vale-compras no valor de R$500,00 
toda semana até o Natal aos clientes que escolhem 
o empreendimento para garantir os presentes da 
data. Ao somar R$250,00 reais ou mais em com- 

pras realizadas nas lojas participantes da campanha 
entre 23 de novembro a 24 de dezembro, os clientes 

deverão trocar suas notas fiscais por um cupom para 
participar. As trocas das notas fiscais podem ser 
feitas diretamente no Balcão de Trocas da campanha 
“Natal Conectado”, localizado em frente às Lojas 
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man mes. Pelo segundo mês seguido, o Brasil 

INSS divulga calendário de 
pagamentos para aposentados 

e pensionistas em 2023 
Os segurados que recebem aposentadoria, pensão 

ou auxílio-doença podem conferir as datas de paga- 
mento dos benefícios em 2023. O calendário, divulga- 

do pelo Instituto Nacional do Seguro Social (INSS), 
deve ser seguido de acordo com o número do benefício 
do segurado. 

registra recorde de produção de 
petróleo e gás natural 

Pelo segundo mês seguido, o 
Brasil registrou recorde de pro- 
dução nacional de petróleo e gás 
natural e ficou acima da marca de 
4 milhões de barris de óleo equiva- 
lente por dia (boe/dia), de acordo 

com dados da ANP (Agência 
Nacional do Petróleo, Gás Natural 

e Biocombustíveis). Número que 
só havia sido alcançado em janeiro 
de 2020. 

Em outubro de 2022, a produ- 
ção foi de 4,18 milhões de barris 
de petróleo por dia (boe/d), sendo da produção de barris foi de 4,04 

milhões de boe/dia. 
As informações são do Painel 

Dinâmico de Produção de petróleo 
e Gás Natural. Ainda de acordo 
com a agência, a produção no Pré- 
-sal aumentou 4,75% em relação 
a setembro de 2022 e alcançou 
3,14 milhões boe/d, representan- 

do 75,18% do total nacional e a 

produção nos contratos de partilha 
da produção teve um aumento de 
18%, atingindo 995,2 mil boe/d, 

representando 23,8% do total do 
país; 

Para quem recebe um salário mínimo, os depósitos 3,24 milhões de barris/dia (bbI/d) 
referentes a janeiro serão feitos entre os dias 25 de 
Janeiro e 7 de fevereiro. 

Segurados com renda mensal acima do piso nacio- 
nal terão seus pagamentos creditados a partir de 1º de 
fevereiro. Os valores já serão pagos com o reajuste do 
salário mínimo, cujo valor ainda não foi definido. 

São mais de 37 milhões de pessoas com direito a 
benefícios do INSS no País. 

Para saber quando o pagamento será depositado, 
basta ver o número final do cartão de benefício, sem 
considerar o último dígito verificador, que aparece 
depois do traço. 

Para aqueles que possuem seu benefício há algum 
tempo, vale a data que já habitualmente recebiam, 
orienta o INSS. 

milhões. Um variação mensal de O aumento foi impulsionado 
de petróleo e 148,7 milhões de me- 3,27% e um aumento de 15,9% pela produção das plataformas 
tros cúbicos por dia (m3/d) de gás na comparação com outubro de P-77, FPSO Guanabara e FPSO 
natural. Em setembro, o número 2021, quando o País produziu 3,60 Pioneiro de Libra. 

Após declarações de Lula, Ministério da 
Economia afirma que o Estado Brasileiro 

não está “quebrado” 
O Ministério da Economia Ros 

divulgou, neste domingo (11), uma 
nota em resposta ao que classificou 
de “recente série de declarações 
infundadas sobre o atual cenário 
econômico” do País. 

“As declarações de que o Esta- 
do Brasileiro está *quebrado” não 
são compatíveis com a realidade”, 
diz o texto, que lista a evolução 
de indicadores e ações da equipe 
econômica, como queda do nível de 
endividamento, compromissos com 
o funcionalismo público e presença 
do governo no setor digital. 

“Será o primeiro governo que 
encerra o mandato com endivi- 

a co 

Dinheiro esquecido: Banco 
1º 

Central vai liberar consulta a recursos se traduzissem em efetiva | Inácio Lula da Silva (PT) sobre 
valores de falecidos damento em queda: em 2018, melhora na qualidade de vida da a situação do orçamento público. 

a relação dívida/PIB chegou a população”, prosseguiu a pasta “Quando a transição terminar, 
Marcada para começar no dia 2 de maio, a segunda 75,3%. Demais países emergentes comandada por Paulo Guedes. vamos apresentar para a sociedade o 

fase de consultas do “dinheiro esquecido” nos bancos e desenvolvidos têm projeções de “Graças às medidas de suporte que encontramos do atual governo. 
— o Sistema de Valores a Receber (SVR) — ainda segue crescimento de dívida entre 10,6 aos entes subnacionais durante a Não vamos fazer um show de piro- 
sem previsão para início. Nessa quinta-feira (8), no pontos e 8,5 pontos percentuais, pandemia e às ações de política tecnia. Vamos mostrar como está a 
entanto, o Banco Central (BC) informou que o siste- respectivamente, em comparação econômica que resultaram em situação de tudo para que a socieda- 
ma vai incorporar novos dados dos bancos a partir de com as taxas observadas antes da rápida recuperação da atividade no de saiba. Porque, se não mostrarmos 
janeiro, e que essas informações estarão disponíveis pandemia”, ressaltou o ministério. pós-pandemia, Estados e muni- agora, seis meses depois, estará nas 
aos clientes quando a segunda fase de consultas for — “Governos anteriores amplia- cípios registrarão o segundo ano nossas costas os desmandos do atual 
finalmente — iniciada. ram a relação dívida/PIB em quase | consecutivo de superávit primário governo”, disse o petista na sexta- 

As novas informações vão incluir dados de valores 20 pontos do PIB sem enfrentar em 2022”, destacou o ministério. -feira (09), em discurso no Centro 
a devolver referentes a: pandemias ou guerras como a vista A divulgação ocorreu após várias Cultural Banco do Brasil, em Brasí- 

— contas de pagamento pré-paga e pós-paga encer- no Leste europeu, sem que esses críticas do presidente eleito Luiz lia, sede do governo de transição. 
radas com saldo disponível; 

— contas de registro mantidas por sociedades cor- 

qto de tiles calores mobiliroscpermiiaies Fundação Getulio Vargas vê cenário econômico 
desafiador para o novo governo registro de operações de clientes encerradas com saldo 

O próximo ano será “desafia- 
disponível; e 

— outras situações que ensejam valores a devolver 
reconhecidas pelas instituições. dor” para a economia, mas há dúvi- 

Segundo o BC, será possível, também, a consultar das sobre como o novo governo do 

informações de valores devidos a pessoas falecidas. PT reagirá ao cenário, conforme 
“Com a reabertura do SVR, herdeiros, testamentá- economistas da Fundação Getu- 

rios, inventariantes ou representantes legais da pessoa | lio Vargas (FGV). A contribuição 
falecida poderão, mediante o aceite de um Termo de externa para a atividade econômica 
Responsabilidade, consultar a existência de valores no Brasil será menor, com vários 

a devolver de titularidade de pessoa falecida e saber países preocupados em combater a 
como resgatar esse montante”, diz o comunicado. inflação alta que se espalhou pelo repetirão. 

mundo por causa dos desequili- O quadro foi desenhado por do terceiro trimestre, o FGV Ibre 
Adiamento brios causados pela covid e pela pesquisadores do Instituto Brasi- passou a projetar crescimento 
A retomada do sistema prevista para maio foi adia- | guerra na Ucrânia. E impulsos leiro de Economia (FGV/Ibre), que | econômico de 3% neste ano. Só 

da por conta da greve de servidores do BC, que atrasou temporários ou atípicos, alguns participaram de seminário transmi- que, para 2023, a expectativa é de 
a implementação da ferramenta. associados à pandemia, não se tido pela internet. Os especialistas | desaceleração. 

externaram preocupações sobre 
como a política econômica do novo 
governo enfrentará os desafios. 
“Acho que 2023 é desafiador por- 
que, do ponto de vista cíclico, pre- 
cisamos desacelerar”, disse Silvia 

Matos, coordenadora do Boletim 

Macro do Ibre. 
Após a divulgação dos dados 

do Produto Interno Bruto (PIB) 



Doze novos 
desembargadores 

do Tribunal Regional 
Federal da 4º Região 

tomam posse 
Os 12 novos desembargadores do TRF- 

4 (Tribunal Regional Federal da 4º Região) 
tomam posse nesta segunda-feira (12). A 
cerimônia acontece às 16h, no plenário 
da Corte, em Porto Alegre. Com os novos 
magistrados, o tribunal passa a contar com 
39 desembargadores. 

A ampliação do número de magistra- 
dos, que tem por objetivo desafogar os Tri- 
bunais Regionais Federais, foi estabelecida 
pela Lei nº 14.253/21, que transformou 
cargos vagos de juiz federal substituto no 
quadro permanente da Justiça Federal em 
cargos de desembargador. 

Com os novos integrantes, o TRF-4 
passa a contar com 12 turmas formadas 
por três desembargadores cada, sendo 
duas instaladas em Curitiba (PR), duas em 
Florianópolis (SC) e as restantes na sede 
da Corte, na Capital gaúcha. 

Os novos desembargadores são os 
Juízes de carreira Alexandre Gonçalves 
Lippel, Altair Antônio Gregório, Eduar- 
do Vandré Oliveira Lima Garcia, Eliana 
Paggiarin Marinho, Gisele Lemke, Hermes 
Siedler da Conceição Júnior, Loraci Flores 
de Lima, Luiz Antônio Bonat , Marcelo De 
Nardi e Marcelo Malucelli. 

Na vaga destinada ao Ministério Pú- 
blico Federal, foi nomeado o procurador 
regional da República Angelo Roberto Ilha 
da Silva. Na vaga reservada para a advoca- 
cia, foi nomeada Ana Cristina Blasi. 

Presidente da 
Assembleia Legislativa 

governa o RS até 
terça-feira 

Devido a compro- 
missos do governador 
Ranolfo Vieira Júnior 
fora do Estado nesta 
segunda (12) e terça-fei- 
ra, a chefia do Executivo 

gaúcho será exercida 
temporariamente pelo 
presidente da Assem- 
bleia Legislativa, Valdeci Oliveira (PT). 

A cerimônia de transmissão do cargo está 
marcada para as 16h deste domingo no 
Palácio Piratini. 

Na agenda de Ranolfo estão previstos 
uma entrevista à imprensa em São Paulo 
e reunião com a ministra Rosa Weber, 

do Supremo Tribunal Federal (STF), em 

Brasília. Ele também participará do Fórum 
de Governadores e retornará ao Rio Grande 
do Sul no final da terça-feira. 

O destino político de Ranolfo, aliás, 

permanece em aberto. Antes de assumir 
o comando do Estado (devido à renúncia 
de Eduardo Leite, no final de março), ele 
acumulava os cargos de vice-governador e 
secretário da Segurança Pública. Cogita-se 
que ele ocupe novamente alguma pasta de 
primeiro escalão de Leite, que conquistou 
nas urnas um novo mandato a partir de 1º 
de agosto. 
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Gravataí conta com nova 
Central da Polícia Civil 

Gravataí ganhou uma nova Central 
de Polícia. Localizado na avenida Jorge 
Amado nº 761 (bairro São Vicente), o 

estabelecimento reúne no mesmo prédio 
a 1º Delegacia do município, além das 
unidades da Mulher, Pronto-Atendimento, 

Homicídios e Proteção à Pessoa. Também 
atende a demandas de cidades próximas, 

como Alvorada, Cachoeirinha, Viamão e 

Glorinha. 
De acordo com a Secretaria da Se- 

gurança Pública do Rio Grande do Sul 

(SSP-RS), a estrutura é mais moderna, 
acessível e funcional. Há espaço de acolhi- 
mento para vítimas de violência doméstica, 
banheiros adaptados, auditório, salas para 
apreensão de materiais e posto de identifi- 
cação do Instituto-Geral de Perícias (IGP), 
além de estacionamento coberto, dentre 
outros itens. 

A Central também conta com quatro 
celas amplas, cada qual com capacidade 
para 15 pessoas, a fim de garantir que os 
suspeitos sejam mantidos sob custódia em 
ambiente adequado. Outra melhoria possi- 
bilitada pelo novo endereço é são as áreas 
configuradas para que os presos utilizem 
uma entrada em separado, sem contato 
com as vítimas. 
O edifício é alugado, mediante valo- 

res mensais custeados pela administração 
municipal — que igualmente arcou com 
as obras de adaptação. Já o local onde 
funcionava a 1º DP de Gravataí, no centro 
da cidade, será devolvido ao município e 
transformado em posto de saúde. 

Mobilização e parceria 
Atendendo a uma antiga demanda, 

a iniciativa foi possibilitada por uma 
parceria entre a prefeitura local, Câmara 
de Vereadors, governo gaúcho, Poder Ju- 
diciário, Ministério Público do Trabalho e 

empresas privadas. Só o Foro de Gravataí 
destinou R$ 40 mil, em valores oriundos 

do pagamento de multas e que auxiliaram 
na aquisição de aparelhos de ar-condicio- 
nado. 

De acordo com a juíza Mariana Aguir- 
res Fachel, diretora do Foro local, também 
foi decisivo o empenho da colega Valéria 
Eugênia Neves Willhelm, titular da 1º 
Vara Criminal. Coube a ela, por exemplo, 
a condução do processo de destinação dos 
valores à nova Central de Polícia. 

Penas pecuniárias 
Os valores originados das penas de 

prestação pecuniária são depositados nas 
contas correntes das Varas de Execuções 
Criminais (VECs) das Comarcas de Jus- 

tiça. Como destino preferencial estão as 
vítimas e ou seus dependentes. 

Quando não utilizados, os recursos 
podem ser destinados a entidades públicas 
ou particulares com finalidade social, pre- 
viamente conveniadas, ou para atividades 

de caráter essencial à segurança pública, 
educação e saúde, sempre mediante apre- 
sentação e avaliação, pelo Poder Judiciário, 
de projetos. Para isso, é necessário que 
atendam a áreas de relevância no aspecto 
social. 

Pagamento do Auxílio Gás será de R$ 
112 e começa nesta segunda-feira 

Com início do pagamento nesta segun- 
da-feira (12) para 5,95 milhões de famílias 
brasileiras, o Auxílio Gás será de R$112, 
segundo informou o Ministério da Cidada- 
nia na sexta-feira (09). 

O valor equivale ao preço médio do 
botijão de gás de cozinha de 13 quilos. O 
benefício, que tem um investimento total 

de R$ 667,2 milhões, segundo o governo, é 
dado bimestralmente, junto com o Auxílio 
Brasil. 

A ordem do pagamento ocorre de 
acordo com o dígito final do NIS (Número 
de Inscrição Social). Em dezembro, os pa- 
gamentos se iniciam no dia 12 para aqueles 
com número final do NIS 1 e terminam no 
dia 23 para os beneficiários que possuem o 
último dígito O do NIS. 

Todas as famílias inscritas no CadÚni- 
co, com renda familiar mensal menor ou 

igual a meio salário-mínimo por pessoa, 
têm direito ao benefício. Além daquelas 
que tenham alguma pessoa que mora na 
mesma casa e que recebe o BPC (benefício 
de prestação continuada), inscritas ou não 

no CadÚnico. 
A partir do ano que vem, a Emenda 

Constitucional que dobrou o valor do Auxi- 
lio Gás perde a validade. Assim, a ajuda 
repassada ao beneficiário será equivalente 
à metade do preço médio nacional do gás 
de cozinha de 13 quilos. 

Para calcular o valor do benefício, a 

Caixa Econômica Federal baseia-se nos 
dados da ANP (Agência Nacional do Petró- 
leo, Gás Natural e Biocombustíveis), que 

até o décimo dia útil de cada mês divulga 
o preço médio dos seis meses anteriores do 
botijão de gás de 13 quilos. Dessa forma, 
o benefício muda de valor. Em outubro, o 

preço médio também foi de R$ 112. 

Motorista de 
aplicativo é morto 

com mais de 20 tiros 
em Canoas 

Um motorista de aplicativo foi mor- 
to com mais de 20 disparos de arma de 
fogo na noite da última sexta-feira (9) 
em Canoas. O crime aconteceu na Rua 
João Ribeiro, no bairro Niterói. 

De acordo com a Brigada Militar 
(BM), testemunhas relataram que dois 
atiradores se aproximaram do Ford Ka 
e dispararam diversas vezes contra a 
vítima. Em seguida, a dupla fugiu em 
um veículo prata. 

O homem, que não teve a identidade 

divulgada, morreu no local. O levan- 
tamento preliminar, conforme já havia 
sido publicado por Agência GBC, era 
de que a vítima tivesse sido alvo de 
mais de 10 disparos. O Instituto Geral 
de Perícias (IGP) encontrou os 22 dis- 
paros, sendo a maioria na cabeça. 

O caso está sendo investigado pela 
Delegacia de Homicídios e Proteção à 
Pessoa (DHPP) de Canoas. “A vítima 
não tinha antecedentes criminais e 
nada foi levada dela”, conta o delegado 
Augusto Zenon ao ressaltar que, preli- 
minarmente, a hipótese de latrocínio é 
descartada. 

Corpo de idoso 
é encontrado 

carbonizado em São 
Lourenço do Sul 

Um corpo carbonizado foi encontra- 
do em um acampamento no interior de 
São Lourenço do Sul nessa sexta-feira 
(9). 

A Brigada Militar foi acionada e 
isolou o local até a chegada da Polícia 
Civil e do Instituto-Geral de Perícias 
(IGP). Os agentes localizaram próximo 
ao cadáver o veículo e pertences de um 
homem de 76 anos. 

Por meio dos objetos pessoais foi 
possível identificar a vítima, que não 
teve o nome divulgado. 

Os restos mortais do idoso foram re- 
colhidos ao Departamento Médico-Legal 
(DML) de Pelotas para identificação exa- 
ta, por meio de teste de DNA, e também 

para exame de necropsia, que irá apontar 
a causa da morte. 
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Globo pisa no acelerador e antecipa 

férias para elenco de Todas as Flores 
A exemplo do que aconteceu com “Cara e 

Coragem”, que teve seus trabalhos encerrados 
muito antes do previsto, “Todas as Flores”, 

novela do Globoplay, segue o mesmo cami- 
nho e também j Já vai completar as suas gra- 
vações nos próximos dias. O estabelecido era 
mais ou menos isso e nem mesmo o incêndio 
no principal cenário da novela, ocorrido no 
mês passado, atrapalhou o cronograma. A 
ideia inicial era seguir até às vésperas do 
Natal, ali entre os dias 22 e 23. Porém, inde- 

pendentemente do problema ocorrido, houve 
também o esforço de todos para completar 
totalmente os trabalhos antes da data ajustada. 
No dia 13, inclusive, vários atores já irão se 

despedir das gravações e participar de uma 
confraternização. E, se nada mudar, as últimas 

cenas serão captadas até a próxima sexta-feira 
e... fim de jogo. Aí só edição, pós-produção e 
sonorização. A novela, conforme informado, 

será toda gravada neste ano — total de 85 ca- 
pítulos, mas a segunda e decisiva fase só será 

disponibilizada em 5 de abril. O roteiro de 
João Emanuel Carneiro traz no elenco nomes 
Globo/João Mi 

Mel Maia 
quel Júnior 

Influencer 
Um fenômeno na internet, com mais 

de 16 milhões de seguidores no Instagram, 
Mel Maia também integra o elenco de “Vai 
na Fé”, próxima novela das sete da Globo. 

Guiga, sua personagem, é uma jovem 
estudante de Direito e influencer nas redes 
sociais. Não sente o menor constrangimen- 
to ao fazer publiposts disfarçados ou reco- 
mendar produtos de procedência duvidosa. 

Bate - Rebate 
* Marcelo Adnet vem aí com uma nova 

comédia no cinema, “Nas Ondas da Fé”, 
em cartaz a partir do dia 12 de janeiro... 

* ... No elenco, além dele, Letícia Lima, 

Thelmo Fernandes, Otávio Muller, 

Tonico Pereira, Roberta Rodrigues, Elisa 

Lucinda e Gregório Duvivier. 

* Vaiao ar terça-feira, a partir das 20h30, o 

sexto episódio da série documental da TV 

C'est fini . . 

Estevam Avellar 
E. ; 

Sophie Charlote, Mariana Nunes, Regina 
Casé e Leticia Colin em “Todas as Flores” 

como Sophie Charlotte, Regina Casé, Letícia 
Colin, Fabio Assunção e Caio Castro. É des- 
crito como um conto de fadas moderno, um 

thriller contemporâneo regado por histórias de 
amor, vingança e redenção em meio aos uni- 
versos da perfumaria, da moda e do samba. 

Você sabia? 
As novelas turcas estao entre as ae maior 

sucesso no mundo. Têm um mercado fantás- 
tico. Aqui, no nosso quintal, a Band teve a 
iniciativa de exibi-las, mas desistiu, apesar 
do bom resultado que apresentavam. Cadê 
o Marcelo Meira? Parece que já são bem 
grandes as saudades dele. E alguém que está 
fazendo muita falta lá. 

Dia dele 
No SBT, até sexta-feira, todos os progra- 

mas do entretenimento devem completar as 
suas gravações. Férias para toda a compa- 
nhia. Janeiro só reprises. 

Última semana 
Pensa que hoje é uma segunda-feira 

qualquer, normal? Na-na-ni-na- não. E dia 
do aniversário de Silvio Santos, 92 anos. 
Parabéns ao nosso herói!!! 

Hoje de novo 
Assim como nesses últimos dias, na noite 

de hoje mais pilha em “A Fazenda”, com a 

formação de uma nova roça com os quatro 
participantes ainda em jogo.Eliminação 
amanhã, terça, quando serão definidos os 

finalistas. 

Cultura “Exponencial”... 

*... O programa mostra de que forma a 
tecnologia vem transformando a manei- 
ra como as pessoas se relacionam com 
dinheiro. 

* Caio Horowicz Rezende, já com algumas 
séries do streaming no currículo, também 
foi chamado para “Da Ponte Pra Lá”, em 
gravação para o HBO Max. 

Sobre essa questão do streaming ser visto por muitos como uma ameaça para as salas de cinema, o 
HBO Max já anuncia a estreia de “Adão Negro”, com Dwayne Johnson, para o próximo dia 16. A pla- 
taforma reforça sua proposta de “lançar os melhores filmes da Warner Bros. e outros grandes estúdios 
poucos dias após o lançamento no cinema”. Então é isso. Mas amanhã tem mais. Vai Brasil! Tchau! 
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: Agências FGTAS/Sine oferecem 

7 mil vagas de emprego 
Agência Brasil 

; As Agências FGTAS/Sine oferecem 7.718 vagas 
: de emprego no RS. Desse total, 6.361 são efetivas 

: e 1.357, temporárias. Os trabalhadores podem se 
: candidatar às oportunidades, presencialmente, na 
: Agência FGTAS/Sine mais próxima ou por meio 
: do aplicativo Sine Fácil. A relação de endereços das 
: unidades está disponível no site: https://fgtas.rs.gov. 
: br/agencias-fgtas-sine. 
: Com relação ao setor econômico 32,08% per- 
: tencem ao setor de serviços; 30,03%, à indústria; 

: 32,08%, ao comércio; 23,71%, à construção e 

: 11,52%, à agropecuária 2,67%. Do total das oportu- 

: nidades permanentes abertas no RS, 70 % não exi- 
: gem experiência e 23% também não exigem escola- 
: ridade, sendo que 27,28%, das vagas exigem Ensino 
: Médio completo. A remuneração das oportunidades, 
: 36,49%, de 2 a 3 salários mínimos e 31,57% varia de 

: 1,5 a 2 salários mínimos. 

Vagas temporárias 
: Do total de 1.357 vagas temporárias abertas no 
: RS, 94% não exigem experiência, 32,95% exigem 
: Ensino Fundamental Completo e, 26,82%,das opor- 
: tunidades exigem Ensino Fundamental incompleto. 
: Com relação ao setor econômico, 47,02% das vagas 
: pertencem ao setor de serviços; 19,75%, à indús- 
: tria; 11,86%, ao comércio, 10,61%, à agropecuária; 

: 6,63%, à construção; e 4,13 a administração pública. 
: A remuneração de 50,63%, de 2 a 3 salários mínimos : 
: e 28,07 % das oportunidades varia de 1,5 a 2 salários : 
: mínimos. 

Região Metropolitana 
Na capital e Região Metropolitana, há 2.019 

: vagas disponíveis. Das vagas abertas, 55,37% não 
: exigem experiência e 25,75% exigem Ensino Médio 
: Completo. O setor econômico com mais oportunida- 
: des abertas é de serviço 43,79 e 39,09% é o salário, 
: de2a 3 salários mínimos. As Agências FGTAS/Sine 
: com maior número de vagas são: 

. Sapucaia do Sul (211) 

. Nova Santa Rita (190) 

. Canoas (148) 

. Igrejinha (142) 

. São Leopoldo (131) 

As ocupações com as maiores quantidades de 
: vagas disponíveis são: 
i . operador de telemarketing ativo (250) 

. alimentador de linha de produção (169) 

. motorista de caminhão (83) 

. servente de obras (82) 

O prefeito Cristian Wasem, o 
vice-prefeito João Paulo Martins e a 
secretária municipal de Sustentabi- 
lidade, Trabalho e Desenvolvimento 
Econômico, Sueme Pompeu de 
Mattos, estiveram, nesta sexta-feira, 
9, na sede do Centro das Indústrias 
de Cachoeirinha (CIC) para discutir 
propostas de valorização do Distrito 
Industrial e desenvolvimento da 
cidade. Para o presidente da enti- 
dade, Jeferson Gorziza,“ao atrair 
dez empresas pequenas já teremos 
200 empregos gerados em Cacho- 

Mega-Sena 

SEGUNDA-FEIRA, 12 de dezembro de 2022 Vá 

——— 

“recebidos pela diretoria do 

E q RR a q 

eirinha. E como fazer para manter 
as atuais empresas em Cachoeiri- 
nha? A indústria dá emprego e gera 
renda no comércio da cidade, pois o 
trabalhador vai gastar no comércio 
local”. O presidente do CIC também 
defendeu que o município precisa 
preservar as áreas do Distrito Indus- 
trial, “pois novos loteamentos só 
vão gerar IPTU que é pago anual- 
mente, as empresas geram impostos 
diariamente para o município, que 
vai investir em Saúde, Educação, 
Infraestrutura, etc”. 

CIC 
Divulgação/PMC 

Tn 

O vice-prefeito João Paulo 
concordou: “atuar pelo desenvolvi- 
mento do Distrito Industrial é atuar 
a favor da cidade, pois ele gera 
receitas e milhares de empregos, 
que ajudam no desenvolvimento da 
nossa cidade”. O prefeito Cris- 
tian acrescentou a importância da 
qualificação da mão de obra local. 
“Queremos continuar ajudando o 
Centro das Indústrias, apoiando a 
realização da Fnic e a ida à Mer- 
copar, onde mostramos o potencial 
produtivo da nossa cidade”. 

PUBLICAÇÃO LEGAL 

acumula em 

R$ 135 milhões 
Nenhum apostador 

acertou as seis dezenas do 
concurso 2.547 da Mega- 
-Sena sorteadas sábado 
(10), no Espaço Loterias 

Caixa, em São Paulo. 
O prêmio acumulado 

para o próximo sorteio 
(concurso 2.548), que 

ocorrerá na quarta-feira 
(14), está estimado em R$ 

135 milhões. Os números 
sorteados foram 10 — 25 — 
31-37-38-57. 

A quina teve 100 ga- 
nhadores, com prêmio in- 
dividual de R$ 65.769,20. 
As apostas podem ser 
feitas até as 19h do dia 
do sorteio em lotéricas 
ou pela internet. Um jogo 
simples, de seis números, 

custa R$ 4,50. 

CÂMARA MUNICIPAL 
DE CACHOEIRINHA 

RECESSO PARLAMENTAR 

A Câmara Municipal de Cachoeirinha comunica que 
conforme seu Regimento Interno o Recesso Parlamentar 
ocorrerá do dia 21 de dezembro até o dia 1º de janeiro de 2023. 
À partir do dia 2 de janeiro de 2023, as atividades retornam. 

WWW.CMCACHOEIRINHA.RS.GOV.BR 

Diretor geral: Moacir Menezes 
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Alunas da Suely Silveira conquistam 

segundo lugar no 3º Desafio AEA - IGM 

de Manufatura Avançada 
DEFESA DOS PROJETOS OCORREU, DE FORMA ON-LINE, NA ÚLTIMA QUINTA-FEIRA (8/12). 

Mais uma conquista 
na educação municipal! 
Na tarde da última quinta- 
-feira (8/12), as alunas 
Fernanda, Flávia, Franci- 

ne e Nycolly, integrantes 
da equipe de Cultura 
Maker e Robótica da 
Escola Municipal de Ensi- 
no Fundamental (EMEF) 
Suely Silveira Soares, 
conquistaram o segundo 
lugar no 3º Desafio AEA 
— IGM de Manufatura 
Avançada. 

As adolescentes 
apresentaram, de forma 

on-line, o projeto de cria- 
ção de um aplicativo de 
mapa digital para o bairro 
Residencial Breno Garcia. 
O principal objetivo 
do aplicativo é facilitar 
a vida de moradores, 
trabalhadores e visitantes 
quanto à localização de 
serviços e estabelecimen- 
tos comerciais do bairro, 
fomentando o comércio 

local. 
Integrantes da única 

equipe do estado classi- 
ficada para a etapa final 
do desafio, as alunas já 
haviam apresentado o 
estudo de viabilidade 
deste projeto durante o 
1º Torneio de Robótica 
de Gravataí. As quatro 
estudantes da equipe par- 
ticipam do desafio desde 
setembro, orientadas pela 
professora Graziane de 
Souza Arruda, e escolhe- 

ram o nome Lego Mons- 
ters para representá-las. 

As alunas serão con- 
templadas com um kit de 
robótica Arduino, além 
de um curso ministrado 
pelo Laboratório Aberto 
do Instituto Tecnológico 
de Aeronáutica (ITA), 
de introdução a Arduino. 
Além disso, a professora 
responsável pela equipe 
também será contemplada 
com um kit de robótica. 

De acordo com Gra- 
ziane, as alunas estavam 
muito apreensivas no 
momento da apresen- 
tação do trabalho. “O 

formato em que deveria 
ser apresentado tem um 
limite mínimo e máximo 
de tempo, o que deixou as 
meninas muito nervosas. 

Quando anunciaram os 

vencedores, a equipe toda 
ficou muito eufórica”, 
disse orgulhosa. 

O Desafio AEA — IGM 

Divulgação 

de Manufatura Avançada 
é uma competição que 
visa difundir a cultura 
de empreendedorismo e 
inovação na comunidade 
estudantil de escolas pú- 
blicas, visando a inclusão 

de alunos do ensino públi- 
co brasileiro em desafios 
de inovação. 

Para a secretária da 
Educação, Magda Ely, a 
conquista dos alunos re- 
presenta uma vitória ainda 
maior para a educação. “É 
com este retorno que po- 
demos ver que a educação 
municipal está na direção 
certa. Não poderíamos 
estar mais felizes com a 
participação dos alunos 
neste desafio. Não só por 
sua vitória, mas porque 
o interesse deles nas ati- 
vidades extracurriculares 
mostra a importância da 
integração da tecnologia e 
da inovação no currículo 
escolar”, salientou. 

DANA DOA MAIS DE UMA TONELADA DE ALIMENTOS 
Giulliano Pacheco/PMG 

O vice-prefeito e 
coordenador do Comitê 
da Solidariedade, Dr. 
Levi Melo, recebeu a 
doação de 1,35 tonelada 

de alimentos da empresa 
Dana Incorporated. A 
entrega ocorreu no Banco 
de Alimentos e as doações 
serão encaminhadas para 
os Centros de Referência 
de Assistência Social 
(Cras). 

Dr. Levi informou que 
a Prefeitura de Gravataí, 

por meio da Secretaria 
Municipal da Família, 

Cidadania e Assistência Social (SMFCAS), ad- quire uma média de 600 

cestas básicas mensais, 
das quais 150 são distri- 
buídas, semanalmente, 
nos cinco Cras. 

“Esta doação que está 
sendo realizada hoje pela 
Dana e pelos funcionários 
complementa as entregas 
que o município vem 
fazendo regularmente. No 
entanto, precisamos de 

mais apoio para colocar, 
a cada dia, um pouqui- 
nho mais de comida no 
prato de quem precisa. 
A população agradece 
de coração”, enfatizou o 

vice-prefeito. 

"Foi um portas abertas 
que fizemos na fábrica, na 
tarde do último domingo, 
4. Dia do reconhecimen- 
to ao empregado, em 
homenagem aos 75 anos 
da Dana. Foi uma grande 
festa com visitação da 
fábrica, entre empregados 
e familiares, que foram 

estimulados a fazerem as 
doações. Ao todo, quase 
7 mil pessoas circularam 
no evento", disse Cristini 

Oliveira, gerente de Re- 
cursos Humanos da Dana. 

Ações de solidarie- 
dade, como doação de 

cestas básicas, agasalhos 
e cobertores, nas cam- 
panhas de inverno, são 

realizadas, de forma con- 
tínua, pela empresa todos 
os anos. 

Criado pelo Decreto 
Municipal Nº 18.822/21, 

o Comitê de Solidarie- 
dade tem o propósito de 
ser um programa social 
permanente e ininterrupto 
em Gravataí, tendo como 
foco a arrecadação de 
alimentos, que são desti- 
nados para a população 
vulnerável durante o ano 
inteiro. 

Colaboradores do Torneio de Robótica recebem certificados 
Os juízes avaliadores 

que atuaram junto ao 1º 
Torneio de Robótica de 
Gravataí, realizado nos 

dias 9 e 10 de novembro 
deste ano, receberam 

certificados por meio da 
SMICT. Esse momento 

foi importante para agra- 
decer o trabalho realizado 
pelo grupo de juízes e 
pela comissão organiza- 
dora, que contribuíram, de 
forma voluntária, para a 
realização do torneio, que 
teve um retorno excelente 

por parte dos estudantes, 
que participaram com as 
suas equipes, e do público 
externo, que prestigiou o 
evento. 

Para a coordenadora 
de projetos da SMICT, 
Nayala Ramos, a partici- 
pação do grupo de juízes 
nesta ação foi impres- 
cindível para o sucesso 
obtido no torneio. “Todos 
foram muito prestati- 
vos e comprometidos, 
realizando o trabalho de 
forma séria e ética, não 

deixando de se diverti- 
rem, demonstrando na 

prática os princípios do 
torneio. Agradeço a todos 
pelo apoio e torço para 
que continuem envolvidos 
nessa trajetória junto à 
robótica.” 

Já para a instrutora 
de educação continuada 
em tecnologia da escola 
SESI, Luísa Bergamin 
Zanchetta, que participou 
da comissão organiza- 
dora do evento, “foi um 

momento de compreen- 

der como movimentos 
assim impactam a vida de 
muitas crianças, adoles- 
centes e adultos, por meio 
do desenvolvimento da 
robótica educacional e da 
tecnologia”. 

Por fim, a titular da 

SMICT, Selma Fraga, 
disse que, diante da 
colaboração e da respon- 
sabilidade dos envolvidos 
na organização do evento, 
a importância do volunta- 
riado e da visão do gover- 
no para ações como essa 

potencializam a inovação, 
a tecnologia e o empreen- 
dedorismo na cidade.” 

Estiveram presentes 

para o recebimento dos 
certificados, represen- 
tando todos os juízes, os 
estudantes e integrantes 

da equipe de robótica 
Trail Blazers, Alana Sil- 

veira de Melo, Ana Luiza 

S. Leite, Wilmar de Souza 

Neves e Laura Fernan- 
des Saraiva; a educadora 

Alana Oliveira Aurélio; 

a instrutora de educação 

continuada em tecnologia 
Luísa Bergamin Zanchet- 
ta e as responsáveis pelos 
estudantes Rita Lisani 
P. da Silveira e Jeane 
Silveira. 

O primeiro Torneio de 
Robótica de Gravataí reu- 
niu mais de 80 inscrições 
de equipes de instituições 
de ensino do município. 
Destas, 40 equipes foram 
selecionadas para parti- 
cipação no evento, que 
foi um sucesso total e já 
garantiu a edição de 2023. 


